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沒有共產黨就不會有「一國兩制」
人大代表：黨對港將有更多規劃建設 定能護港長期穩定繁榮

在「中國共產黨與『一

國兩制』主題論壇」後，

多位港區全國人大代表昨

日強調，沒有中國共產黨

就不會有「一國兩制」，

共產黨用「一國兩制」的偉大構想實現了香港的回歸；國

家的改革開放造就了香港的經濟騰飛；黨的胸懷和包容讓

香港人經歷了前所未有的民主和自由；黨在香港遭受國際

和本土黑暴勢力衝擊的危難時刻，果斷出台香港國安法，

保障了特區市民的基本權利。中央對香港將有更多的規劃

和建設，一定能夠維護香港的長期穩定繁榮。

●香港文匯報記者 子京、鄭治祖

全國人大常委譚耀宗：
沒有中國共產黨就不會有「一
國兩制」。世上沒有任何一個國
家可以如同中國共產黨般有膽
量，容許國家中存有兩種不同的
制度。未來，要不斷完善及更新
體制，若發覺出現走歪時便要改
正，過時便要更新，就像中央為
香港訂立及落實香港國安法，目
的是修補過去無法為基本法二十
三條立法的漏洞，而完善選舉制
度正正是更新現時的體制，讓
「愛國者治港」得以全面落實，
相信只要朝着這方向走，「一國
兩制」定能繼續健康發展下去。

港區全國人大代表吳秋北：
在中國共產黨的帶領下，如今
我們比歷史上任何時候都更接近
中華民族偉大復興。中國共產黨
生於偉大的人民群眾，服務偉大
的中國人民，人民正是中國共產
黨權力與活力的來源，沒有偉大
的人民就沒有偉大的中國共產
黨。「其作始也簡，其將畢也必
巨」，習近平總書記要求全體共
產黨人「不忘初心、牢記使命、
永遠奮鬥，才能讓中國共產黨永
遠年輕。」中國共產黨人也的確
從未忘記自己的初心與使命，這
就是只有中國共產黨能夠救中
國、富國民、強民族的道理。

港區全國人大代表蔡毅：
在黨的領導下，從一窮二白到建

設有中國特色的社會主義，進行了
改革開放的偉大事業，用「一國兩
制」的偉大構想實現了香港的回
歸。內地的改革開放造就了香港的
經濟騰飛；黨的胸懷和包容讓香港
人經歷了前所未有的民主和自由；
黨在香港遭受國際和本土黑暴勢力
衝擊的危難時刻，果斷出台香港國
安法，保障了特區市民的基本權
利。展望未來百年，黨為香港制定
的「愛國者治港」將保證特區政府
的施政暢順，為其量身打造的粵港
澳大灣區經濟圈讓香港以新的姿態
融入國家的「十四五」規劃和「一
帶一路」的建設。

港區全國人大代表陳亨利：
今次論壇讓大家了解到中國共產

黨與香港、「一國兩制」密不可分
的關係。只有了解這段歷史，才能
深刻認識中國共產黨領導的中國能
夠創出非凡成就，並完成香港回歸
祖國的使命，才能深刻理解在香港
實行「一國兩制」的初心和未來路
向。

港區全國人大代表胡曉明：
共產黨領導中國從站起來、強起

來到富起來，國家亦給予香港許多
支持和承擔，作為香港人感到很幸
福。「維護共產黨的領導就是維護
『一國兩制』，就是維護基本法和
憲法確立的特區憲制秩序」的說
法，共產黨對香港有許多的規劃和
建設，當然能夠維護香港的長期穩
定繁榮。

立會議員：活學活用「三必須」推進「一國兩制」
民建聯主席、立法會議員李慧琼：
「一國兩制」的偉大構想、推動落實和實

踐、以至取得舉世公認的成功，與中國共產黨
密不可分。香港社會各界應深刻認識和學習駱
惠寧主任在重要講話中提出的三個「必須」，
活學活用，在新時局下共同努力，繼續推進
「一國兩制」事業發展，在維護國家主權及領
土完整、國家安全及發展利益等大前提下，促
進良政善治，讓中國共產黨領導下的下一個百
年的祖國再創輝煌。

新民黨主席、立法會議員葉劉淑儀：
「一國兩制」是中國共產黨所提出的，為

香港創造出長時期繁榮穩定的基礎，「一國
兩制」有自我更新、自我完善的能力，並具
有很強的活力，相信中央政府為香港制定及
落實香港國安法、完善選舉制度後，香港在
「一國兩制」的穩固基礎下，未來的發展會
更好。

經民聯副主席、立法會議員林健鋒：
中國共產黨是「一國兩制」的創立者、領導

者，一直關心支持香港「一國兩制」事業行穩
致遠，香港各界只要繼續正確認識內地與香港
關係，堅持「愛國者治港」原則，必定能夠保
持長期繁榮穩定，做到發揮香港所長貢獻國家
所需的效果。

鄉議局主席、立法會議員劉業強：

在中國共產黨的領導下，中華民族實現了
從站起來到富起來、再到強起來的偉大飛
躍；國家目前已成為世界第二大經濟體、第
一大工業國、第一大貨物貿易國及第一大外
匯儲備國，人均生產總值超過一萬美元，人
民生活大幅改善，每一個中國人也感到自
豪。我期望中華民族偉大復興的中國夢盡快
實現，新時代的「一國兩制」實踐必定能續
寫嶄新的篇章！

民建聯立法會議員柯創盛：
社會各界應繼續共同努力，捍衛「一國兩

制」、捍衛國家安全及發展利益、捍衛國家主
權及領土完整，齊心團結努力，推動中華民族
偉大復興，共同實現「中國夢」。祖國在中國

共產黨領導下，一直對香港照顧有加，「一國
兩制」偉大構想的實踐讓香港特區保持長期繁
榮穩定，長年大力支持香港各項建設和經濟發
展讓市民安居樂業。

工聯會立法會議員麥美娟：
如果沒有中國共產黨領導的中央政府， 築

牢了維護國家安全的防線，維護了「愛國者治
港」根本原則，粉碎了反中亂港勢力「顏色革
命」的圖謀，「一國兩制」重回正軌， 香港
如何能從黑暴、攬炒中走出，又怎能迎來由亂
及治的重大轉折？希望今後，香港市民能「進
一步增強對偉大祖國的歸屬感，進一步增強對
中國共產黨的認同感，進一步增強身為中國人
的自豪感。」我們共同努力！

全國青聯副主席霍啟剛：
儘管香港遇到過不少風浪，中國

共產黨每次都對香港給予最大程度
的支持，讓香港市民過着無憂的生
活。國家「十四五」規劃對香港的
定位有了清晰的指引，更特別提出
支持香港發展中外文化藝術交流中
心，希望未來可以做到中西文化共
融，發揮香港所長。

青年界：希望未來中西文化共融
香港中華廠商聯合會會長史立德：
「一國兩制」是黨領導人民實現祖國

和平統一的一項重要制度，是中國特色
社會主義的一個偉大創舉，也是香港最
大的優勢所在，我們應該堅持信念，堅
守「一國」之本，善用「兩制」之利，
香港才能有更美好的發展前景。

香港出入口商會副會長
兼秘書長陳勁：
歷史已告訴我們，沒有共產黨就沒有
新中國，就沒有中華民族的偉大復興，
就沒有「一國兩制」，更沒有長治久

安、繁榮穩定的香港。駱惠寧主任提出
推進「一國兩制」事業的「三個必
須」，是從香港回歸祖國以來存在的問
題和教訓得出的深度總結，我們要牢牢
記住這「三個必須」，擁護和支持「一
國兩制」在香港更好落實。

香港僱主聯會主席鄺正煒：
國家發展一日千里，商界應該好好把

握國家發展的好勢頭，積極融入國家發
展大局。特別是國家領導人習主席英明
領導下，不斷帶領國民循正確路徑努力
奮進，今天才有這樣的成果，總的來說

非常感動，祝願國家繼續向前，迎來第
二個更輝煌的百年。

全國婦聯特邀代表、
九龍社團聯會理事長徐莉：
香港回歸24周年，今次是第一次公開

講出中國共產黨對國家和香港領導，對此
感到揚眉吐氣、大快人心。駱惠寧主任的
講話是真正的、無可辯解的事實，講出了
大家的心聲。沒有國家和共產黨的協助、
支持，香港社會不會這麼快恢復平穩，疫
情不會這麼快有所好轉。

九龍西潮人聯會會長潘陳愛菁：
全世界都看到「一國兩制」來之不易，共

產黨很偉大，世界上沒有一個國家有「一國
兩制」的構想，共產黨的智慧值得敬佩。香
港能夠背靠祖國，得到國家的支持十分幸
運，香港700萬名市民應感恩國家。

香港島婦女聯會主席金鈴：
過往由於強調「一國兩制」「港人治港」，

在香港談中國共產黨比較敏感，近年本港
政治環境已變。中國共產黨作為執政黨，
與香港關係一直密切，收回香港、澳門洗
刷了民族百年恥辱，但香港回歸已經24
年，以前怕講的，現在不應迴避，反而要
大講特講，要強調中國百年以來的成就。

婦女界：揚眉吐氣大快人心

●金鈴●徐莉

社團：弘黨輝煌篇章 掃除仇共輿論

商界：握國家發展好勢頭 積極融大局

中國僑聯榮譽委員、香港僑界社團聯
會主席、香港僑友社會長黃英來：
我國憲法明確規定了中國共產黨的
法定的領導地位。香港回歸祖國，成
了中華人民共和國不可分割的一部
分，國家對港澳實施「一國兩制」，
理所當然的就是中國共產黨領導下的
「一國兩制」。香港特區政府應該運
用宣傳機器和輿論陣地，經常講述和
宣傳中國共產黨領導中國人民所經歷
的苦難與輝煌的歷史和發展進程，讓
那些宣傳反共、仇共、恐共的輿

論逐漸地失去市場。

安徽省政協委員、香港安徽聯誼總會常
務副會長吳志斌：
香港回歸24年來的偉大實踐證明，沒

有誰比中國共產黨更深切懂得「一國兩
制」的價值，沒有誰比中國共產黨更執
着堅守「一國兩制」的初心。港人在享
受「一國兩制」獨特設計所帶來的繁榮
穩定與民主自由時，應重新全面、正確
認識共產黨的歷史與治國理政，尊重認
同共產黨的領導地位，以「國之大者」

的心態融入國家發展大局，譜寫「一國
兩制」事業新的輝煌篇章。

香港區潮人聯會會長胡池：
聆聽、學習了駱惠寧主任的講話，更

深刻領悟到中國共產黨在香港問題上既
堅守國家安全和主權，又照顧各方面的
利益，尊重香港的歷史制度及生活習
慣，維護香港發展利益的良苦用心；更
加認識到中國共產黨是當之無愧的「一
國兩制」事業的創立者、領導者、踐行
者和維護者。
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●史立德（左三）

●譚耀宗（中）與多名民建聯立法會議員自拍合照。

●多位港區
全國人大代
表 昨 日 強
調，中國共
產黨用「一
國兩制」實
現了香港的
回歸，保障
特區市民的
基本權利。
圖為今年3
月，市民在
灣仔街頭的
街站簽名支
持完善選舉
制度。
資料圖片

中國僑聯委員、香港僑界社團聯會常務副會長
兼秘書長廖宇軒：
中國共產黨為了香港順利回歸量身定做「一國

兩制」，是一個獨一無二的治理方式，讓香港回
歸後繼續繁榮穩定。認識到「一國兩制」有實踐
基礎，擁有不斷完善、自我革新的生命力，看到
中國共產黨對「一國兩制」的堅持和守護，相信
中國完全有能力成為努力維護和平的大國，成為
國際舞台中的佼佼者。


